

SKRIPSI
PENGELOLAAN SAMPAH MELALUI BANK SAMPAH
DI KOTA PADANG

*Diajukan untuk memenuhi persyaratan dalam rangka memperoleh Gelar
Sarjana Hukum*

Oleh :

KHAIRI NAUVAL PRASETYA
2010113023

Program Kekhususan : Hukum Agraria dan Sumber Daya Alam (PK VIII)



Pembimbing :

Dr. Syofiarti, S.H.,M.Hum
Titin Fatimah, S.H.,M.H

FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2025

No.Reg : 9/PK-VIII/I/2025

“Pengelolaan Sampah Melalui Bank Sampah Di Kota Padang”

(Khairi Nauval Prasetya, 2010113023, Program Kekhususan Hukum Agraria dan Sumber Daya Alam, Fakultas Hukum, Universitas Andalas, 81 Halaman, 2025)

ABSTRAK

Persoalan sampah di Kota Padang memprihatinkan dikarenakan volume sampah yang meningkat setiap hari nya mencapai 650 ton per hari tentunya hal ini mempengaruhi lingkungan hidup Kota Padang. Adapun Penyelenggaraan Pengelolaan Sampah di Kota Padang sesuai dengan Peraturan Daerah Kota Padang Nomor 21 Tahun 2012 Tentang Pengolahan Sampah dapat dilakukan melalui (1) pengurangan sampah yang dilakukan pada Tempat Pembuangan Akhir (TPA); (2) dan penanganan sampah. Bank sampah adalah wujud dari penanganan sampah. Bank Sampah adalah fasilitas untuk mengelola Sampah dengan prinsip 3R (*Reduce, Reuse, dan Recycle*), sebagai sarana edukasi, perubahan perilaku dalam pengelolaan sampah, dan pelaksanaan Ekonomi Sirkular, yang dibentuk dan dikelola oleh masyarakat, badan usaha, dan/atau pemerintah daerah. Sesuai yang dijelaskan dalam Peraturan Menteri Negara Lingkungan Hidup Republik Indonesia Nomor 14 Tahun 2021 Tentang Pengelolaan Sampah Pada Bank Sampah. Ketersediaan bank sampah di Kota Padang tidak sebanding dengan jumlah RW di Kota Padang yakni 182 bank sampah dari pada 909 RW. Sebagaimana amanat dari Peraturan Menteri Negara Lingkungan Hidup Republik Indonesia Nomor 14 Tahun 2021 Tentang Pengelolaan Sampah Pada Bank Sampah. Pemerintah dan masyarakat bertanggung jawab pembentukan dan pengelolaan bank sampah sebagai bentuk upaya meningkatkan kualitas lingkungan hidup. Dari Hasil penelitian ini dapat diketahui: 1) Pengelolaan sampah pada bank sampah di Kota Padang, 2) Kendala-kendala apa saja yang dihadapi dalam pengelolaan oleh bank sampah. Metode yang digunakan penulis dalam penelitian ini yaitu empiris-sosiologis dimana data yang didapat langsung dari lapangan, dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara dan studi dokumen. Dari hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa (1) pengelolaan sampah oleh bank sampah di Kota Padang belum terlaksana dengan baik, dan (2) kendala yang dihadapi dalam pengelolaan sampah ini adalah Regulasi pelaksanaan yang tidak mumpuni, tidak ada pemisahan regulator dan eksekutor di pelaksanaan lapangan, kurangnya anggaran yang berakibat pada kurangnya sarana dan prasarana, serta sumber daya manusia (SDM) tidak memadai. Meskipun belum terlaksana dengan baik, keberadaan bank sampah ini telah meminimalisir pembuangan sampah. Bank sampah ini telah meminimalisir pembuangan sampah plastik ke TPA Air Dingin.

Kata kunci: Pengelolaan Sampah, Bank Sampah, Lingkungan Hidup